

# EL GRAN DIARIO DEL RIF

Diario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

Melilla, 17 de Febrero de 1910

1828 ميلية في الاثنين 17 فبراير 1910

## SUSCRIPCION

Melilla, un mes ..... 125 Pta.  
África, África y Melilla ..... 125 Pta.  
Número suelto, 5 cént.

## SUSCRIPCIONES ATRASADAS

Melilla, Andalucía, Madrid y Cáceres, más de la mitad, número 2

## SUSCRIPCION

Melilla, semestre ..... 15 Pta.  
Marruecos, semestre ..... 15 Pta.  
África, más de la mitad, ..... 15 Pta.

## Teatro Alcántara

Función para esta noche.  
El Barquillero.  
Dolores.  
La Carne fija.

## El ultimatum de Francia

### Carta apócrifa.—Instrucciones al Consul.

Se han recibido en Tánger cartas de Fez confirmando que Malesy H. fil habrá declarado apócrifa la carta en que se decía aceptaba los convenios negociados en París por sus embajadores.

El consul francés recibió el día 22 el ultimatum de su gobierno para H. fil.

Cuando ya se había cumplido el plazo a partir de la entrega, se han enviado a Fez instrucciones detalladas para la salida de aquella población de todas las colonias europeas.

En Tánger reinó enorme expectación siendo muchos los que creían que H. fil no firmaría el convenio.

## Fenómeno extraño

### Ruidos subterráneos.—Columna de agua.—Pánico

Comunican de Ferrol que en el monte Aucos, distante ocho kilómetros, y cuya cúspide se alza a 500 metros sobre el nivel del mar, se sintió anoche un formidable ruido subterráneo seguido de espantosa explosión que levantó gruesa columna de agua de más de diez metros.

De las crestas del monte se desprendieron enormes piedras que rodaron por las faldas con gran estrépito destrozando cuanto hallaban a su paso.

El pánico que se produjo fué indescriptible, pero por fortuna no ha habido que lamentar de gravedad.

Del Ferrol, han zarpado el acorazado inglés «Donad» y el transporte francés «Dome», que habían llegado de ambarada forzosa, efecto del fortísimo temporal que reinaba en aquellas costas.

## La entrada de los húsares

### La prensa.—Artículos encomiásticos

Con motivo de la entrada de los húsares, la prensa de la mañana dedica sus editoriales a lo que es asunto culminante del día.

«La Mañana» da el retrato del heroico coronel Cavalcanti y hace una reseña histórica del arma de Caballería. Pondera el valor de los jinetes españoles diciendo que como timbre de sus sacrificios está sin secar la sangre de los subidos de quienes en Tádir con Cavalcanti dieron gloria a España y a su armada a sus estandartes victoriosos.

La Prensa, agredida—termina diciendo «La Mañana»—envía su entusiasta saludo a la Caballería española.

«El Liberal», dice, refiriéndose a los jinetes:—Soy, los que en Tádir cargaron mandados por Contreras, quienes en los Castillejos destrozaron a los Agarenos y los que en Tádir, envueltos por la sarsola del romance, derrumbaron sobre el arco rendados de luz imortal.

## El día.—Empieza la aniección

La mañana se presenta fría y desapacible. Esto no arredra á la gente que muy temprano comienza á circular por

las calles que han de recorrer los húsares.

A las nueve salen de sus cuarteles los cuerpos de la guarnición.

El pueblo aplaude al paso de las tropas y se descubre respetuosamente ante las banderas.

### Salida de los cantones.—En la puerta de Atocha.

El regimiento de Pavía salió de Getafe á las nueve y media y de Leganés el de la Princesa llegando ambos al mismo tiempo á la puerta de Atocha.

Desde allí avanzaron hasta situarse en la Cibeles la cabecera de la Brigada con el general Milans del Bosch al frente.

### La carrera.—Balcones engalanados.—Cumplimentando á los repatriados.—Discursos.—Homenajes.

Conforme avanzó la mañana, fué mejorando el tiempo hasta quedar un día espléndido que ha dado mucho realce á la recepción verdaderamente brillantísima.

El capitán general y el gobernador con sus respectivas escoltas, cumplimentaron al general Milans y á los coronelos de Pavía y Princesa.

A las diez y media se hallaba tendida la carrera por la policía, estando engalanados todos los balcones.

A las once era materialmente imposible dar un paso desde la calle de Bailén á la de Alcalá.

El Sr. Canalejas, de uniforme, con el ministro de la Guerra, marcharon á la Cibeles en carruaje descubierto.

El Sr. Canalejas dijo, que en nombre del Rey y de la Patria agradecida, saludaba á los valientes soldados y á los voluntarios que han defendido con valor y heroísmo en Melilla la santa causa de la Patria.

Milans, con sentidas frases, expresó su gratitud por el homenaje de que se hace objeto al ejército.

El gobernador civil, Diputación y Ayuntamiento, dirigieron patrióticas frases de salutación al general, quien respondió dando gracias por los donativos hechos á los soldados.

El concejal Sr. Aragón da un viva al Ejército y el presidente del Consejo otros al Rey y á España que son contestados con entusiasmo.

### En marcha.—Entusiasmo delirante.—Ante Palacio.—La familia real

A las once y cuarto se pone en marcha la brigada después de recibir los homenajes de las corporaciones particulares.

El periódico «La Mañana» entregó dos coronas de laurel con expresivas dedicatorias.

Al paso de los jinetes se sueltan palomas, se arrojan flores y ramos de laurel.

Detrás de los regimientos marchan en columna de honor la brigada de Cazadores y la Artillería.

El desfile se hace con orden admirable dejando una impresión gratísima de fuerza, poder y triunfo.

El acto es grandioso. En todos los semblantes se refleja la impresión que produce.

Las aclamaciones se suceden, siendo también objeto de las mismas manifestaciones la brigada de Cazadores y la Artillería.

En el balcón principal de Palacio está el rey vistiendo el uniforme de húsares de Pavía, y á su derecha, los ministros, Jefes del Estado Mayor Central y la Casa Militar.

A la izquierda, la Reina Cristina, infanta María Teresa con sus hijos en brazos, infantes don Fernando y doña Isabel, la princesa Luisa, el infante don Carlos, obispo de Sión y altos dignatarios palatinos.

Los Regimientos Lanceros de la Reina y del Príncipe se sitúan frente a Palacio. Cerca de las doce aparece la brigada de húsares, despertando gran entusiasmo.

En el sembrante del Rey se revela la satisfacción que le produce el brillante desfile.

La plaza de Oriente y calle de Bailén están intransitables.

Las tropas desfilan en columna de honor.

### Después del desfile.—Canalejas ovacionado.—Donativos

Oscurto se diga acerca de la magnitud del acto es poco.

El pueblo ha visto pasar las tropas emocionado, aclamando á los defensores de la Patria.

Terminada la ceremonia montó el Sr. Canalejas en un milord con el ministro de la Guerra. El público le vitoreó.

El Ayuntamiento repartirá dos mil pesetas y preciosas postales alusivas á la fiesta, dibujadas por Benlliure.

El ministro de Hacienda ha enviado al capitán general dos mil cigarros propios de 15 céntimos, mil cajetillas y 300 tabacos habanos para los jefes y oficiales.

El Banco de España cinco mil pesetas, que se repartirán entre los soldados, y la Diputación dos mil para ranchos extraordinarios.

Apesar de la aglomeración de gente, no ha habido incidentes que lamentar, siendo el orden perfectísimo.

El general Aznar se encuentra muy satisfecho y lo mismo los ministros y autoridades.

Muyed á las medidas adoptadas ha conseguido evitar lo que ocurrió cuando la entrada de la brigada de cazadores.

## De Sevilla

### Visitando la Parroquia.—Presentación.—Ovaciones

Dicen de Sevilla que esta mañana S. M. la Reina Victoria, con el Príncipe de Asturias, y el Infante D. Jaime, visitó la Parroquia de San Gil orando ante la Virgen de la Esperanza.

S. M. le presentó el infantito.

La gente del pueblo se reunió á la puerta del templo vitoreando á S. M. y á sus augustos hijos.

